

## BAB IV

### SIMPULAN DAN SARAN

#### 4.1 Simpulan

Surat kabar sebagai media massa khalayak yang terbit setiap hari merupakan sarana komunikasi dan interaksi bagi masyarakat. Halaman *DeTeksi* sebagai bagian dari harian *Jawa Pos*, adalah halaman yang menggunakan bahasa tidak baku dalam penulisan dan ulasan yang disajikan. Bentuk bahasa yang tidak baku ini meliputi penggunaan berbagai variasi bahasa, baik itu bahasa daerah, bahasa asing, maupun bahasa prokem. Penggunaan variasi bahasa ini juga meliputi berbagai tingkatan, seperti fonologi, morfologi, sintaksis, semantik, maupun leksikal.

Penggunaan variasi bahasa daerah yang ada di halaman *DeTeksi* harian *Jawa Pos* meliputi penggunaan bahasa Jawa, dialek Jakarta, serta beberapa unsur bahasa daerah lain yang jika dibandingkan dengan kedua bahasa tersebut, penggunaannya tidak terlalu dominan.

Penggunaan bahasa Jawa sebagai variasi ini meliputi penggantian fonem, penghilangan konsonan, penambahan vokal, penggunaan prefiks, penggunaan reduplikasi, dan penggunaan kata dasar.

Penggunaan dialek Jakarta sebagai variasi bahasa di halaman *DeTeksi* harian *Jawa Pos* meliputi, penghilangan konsonan, penggantian fonem, penghilangan suku kata, penggunaan prefiks, penggunaan sufiks, penggunaan kombinasi afiks, penggunaan kata dasar, dan penggunaan kata sapaan.

Penggunaan bahasa asing, dalam hal ini bahasa Inggris sebagai variasi bahasa di halaman *DeTeksi* harian *Jawa Pos* meliputi dua jenis, yaitu penggunaan bahasa Inggris dengan penulisan secara Indonesia, dan penggunaan bahasa Inggris dengan penulisan Bahasa Inggris pula.

Variasi bahasa lain yang ditemukan di halaman *DeTeksi* harian *Jawa Pos* adalah penggunaan akronim yang meliputi, penyebutan fonem awal tiap kata, penyingkatan, dan penyebutan bagian kata.

#### **4.2 Saran**

Penelitian mengenai variasi bahasa di harian *Jawa Pos* halaman *DeTeksi* ini hanya sebagian kecil saja dari banyaknya tema yang bisa diangkat untuk diteliti lebih lanjut. Oleh karena itu, penulis mengharapkan adanya penelitian lain yang lebih menyeluruh dan mendalam mengenai variasi bahasa ini, baik yang ada di halaman *DeTeksi Jawa Pos* maupun media lainnya..

Penulis menyadari masih banyak kekurangan-kekurangan yang harus diperbaiki dalam penelitian ini, untuk itu penulis mengharapkan saran dan kritik yang membangun dari pembaca demi kesempurnaan dan perbaikan penelitian ini.

## **DAFTAR PUSTAKA**